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AutoridAdes APreenderAM 59 doses de cocAínA e 74 doses de heroínA.

CinCo pessoas detidas por tráfiCo de droga

a PsP de espinho deteve cin-
co pessoas por suspeitas de 

tráfico de droga. a maioria dos 
implicados é residente no bairro 
social da Ponte de anta e operava 
em todo o concelho.

A investigação policial, que durava 
há cerca de meio ano, culminou com 
seis buscas domiciliárias no bairro 
social da Ponte de Anta e duas em s. 
Félix da Marinha, onde foram encon-
tradas várias quantidades de droga 
e objetos ligados ao tráfico. A PsP 
apreendeu 59 doses de cocaína, 74 de 

heroína, um automóvel e três peças 
em ouro, assim como sete telemóveis 
e documentação diversa.

Alguns dos detidos, com idades 
compreendidas entre os 41 e os 58 
anos, tinham já antecedentes crimi-
nais, tendo dois deles cumprido in-
clusive pena de prisão efetiva pelo 
mesmo tipo de crime.

Presentes ao tribunal, foram decre-
tadas as seguintes medidas: Prisão 
preventiva, tendo recolhido ao es-
tabelecimento Prisional de custoias 
para um dos sujeitos. os restantes 
ficam obrigados a apresentações bis-

na rua 20

colisão com um 
ferido
um homem de 55 anos ficou 

ferido no seguimento da coli-
são entre dois veículos ligeiros 
na quinta-feira passada, na rua 
20, em espinho. o alerta foi 
dado às 15h30, depois de dois 
carros que seguiam na rua 20, 
terem colidido. Ao que foi pos-
sível apurar no local, um dos  
automóveis terá parado junto 
a uma passadeira, por forma 
a deixar um peão passar, sen-
do que o carro que o seguia 
não conseguiu travar a tempo 
e bateu na traseira do carro 
da frente. o ferido ligeiro foi 
transportado para o hospital 
de Gaia. PJd

dias 7 e 8 de junho

Xii Feira das 
Profissões
o centro Multimeios de espi-

nho volta a ser o palco escolhi-
do para acolher mais uma Feira 
das Profissões organizada pelo 
centro social de Paramos. A ini-
ciativa é promovida também 
em articulação com as escolas 
do concelho, instituto de segu-
rança social e instituto do em-
prego e Formação Profissional 
e destina-se à comunidade em 
geral, estudantes e população 
desempregada. o evento esta-
rá de portas abertas nos dias 7 
e 8 de junho.

dias 8, 9 e 10 de junho

dance Kids
o centro Multimeios de espi-

nho recebe o espetáculo Final 
das MtV dance Kids nos dias 8, 
9 e 10 de junho. nos dois pri-
meiros dias as sessões aconte-
cem às 21h30 enquanto no dia 
seguinte há sessões às 14h30 e 
17h30. no

semanais na esquadra de espinho, 
proibição de contacto entre arguidos 
no processo, proibição de contacto 
com os consumidores arrolados no 
processo, proibição de frequência de 
locais conotados com o tráfico/consu-
mo de estupefacientes e obrigação 
de frequentar um programa de desa-
bituação de substâncias aditivas, com 
apresentação de comprovativo(s) de 
assiduidade e do plano de tratamen-
to.

Fonte policial confirmou ao Maré 
Viva que a cidade de espinho, com 
especial incidência na zona do bair-
ro da Ponte de Anta, há muito que 
vivia situações complicadas devido 
ao tráfico de droga destes sujeitos. 
uma das consequências diretas da 
venda da droga era visível nas tra-
seiras do Parque de campismo de 
espinho onde muitos toxicodepen-
dentes aproveitavam a zona discreta 
com casas devolutas para se injetarem 
e deixavam as seringas ao abandono. 
o local é diariamente utilizado para 
acessos, em especial por alunos da 
escola sec. dr. Manuel Laranjeira.  no
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Mais BeneFiciados

70.000,00 €
Associação de 
desenvolvimento do concelho 
de espinho

70.000,00 €
santa casa da Misericórdia de 
espinho

50.000,00 €
sporting clube de espinho

Menos BeneFiciados

238,00 €
rotary clube de espinho

300,00 €
Probus clube de espinho

250,00 €
clube Automóvel de espinho

VAi FechAr uMA dAs MAis AntiGAs MerceAriAs dA cidAde

MerCearia santos enCerra CoM 68 anos

a Mercearia santos, uma das 
mais emblemáticas da ci-

dade, vai fechar no final deste 
mês, 68 anos depois de ter aber-
to as suas portas.

em maio de 1950 nasceu, na rua 22 
nº 513 e 515, em espinho, a Mercearia 
santos. Foi um sonho realizado de Al-
bino oliveira santos, que se destacou 
pelas suas especialidades e qualidade 
de atendimento.

68 anos depois de ter sido inaugu-
rada, a Mercearia santos fecha as suas 
portas, a 31 de maio, devido a “cons-
trangimentos surgidos nos últimos 
tempos”, explica um dos herdeiros de 
Albino oliveira santos, eugénio san-

tos.
“reconhecidos, agradecemos a 

todos os clientes que durante estes 
longos anos nos apoiaram com o seu 
carinho e fidelidade, aos fornecedo-

res que nos incentivaram e a todos 
os colaboradores que ajudaram este 
estabelecimento a prestigiar esta tão 
nobre atividade da área alimentar”, 
comenta eugénio santos. Ja

no VALor de 472.518,00 euros

verbas do jogo já foraM atribuídas
Quase meio milhão de eu-

ros. ou para sermos mais 
específicos, 472.518,00 euros. 
é esse o valor com que o Muni-
cípio de espinho foi contempla-
do com as chamadas verbas do 
jogo referentes ao ano de 2017. 
Valor será repartido pelas insti-
tuições desportivas, culturais e 
sociais do concelho.

em comunicado, e ao contrário 
do que tem sido prática em anos 
anteriores, a autarquia explicou 
onde e por quem serão divididos 
os quase 500 mil euros provenien-
tes das verbas de jogo. são três 
os setores a serem contemplados: 
desportivo, cultural e social. este 
último recebe a maior fatia do 
bolo (257.018,00 euros) enquanto 
as instituições desportivas rece-
bem 144.750,00. o setor cultural, 
o eterno parente pobre do pano-
rama português, foi contemplado 
com menos de metade (70.750,00).

As duas maiores fatias do bolo 
total estão destinadas à santa 
casa da Misericórdia de espinho 
e à Adce: 70 mil euros

na área da cultura, destaque 
para o aumento dos subsídios 

atribuídos às bandas de Música 
de s. tiago de silvalde e de Pa-
ramos. A coletividade silvaldense 
vai beneficiar de um aumento de 
3500 euros destinados à criação 
da sala de ensaios a funcionar 
nas instalações da antiga escola 
do calvário. A banda de Música 
de Paramos recebeu no ano tran-
sato 1500 euros e vai este ano ser 
contemplada com uma verba de 
4.700 euros para aquisição de uma 
carrinha de apoio ao transporte 
dos músicos  nas deslocações da 
coletividade. 

no desporto, os subsídios atri-
buídos ao sporting clube de es-
pinho (50.000), à Associação Aca-
démica de espinho (35.000)  e à 
novasemente Grupo desportivo 
(8000) foram exatamente os mes-
mos do ano passado.

A Academia de Futebol de sil-
valde Marfoot apresentou após os 
três anos de atividade exigidos a 
sua primeira candidatura e vai re-
ceber 1000 euros.

também pela primeira vez, a 
escola de Formação “os tigres” 
que fomenta com caráter sazonal 
o Andebol de Praia será contem-
plada com a verba de 1000 euros.

 câmara Municipal de espinho 
atribuiu à cerciespinho €21.530,00 
para apoio a  novas dinâmicas e 
projetos de cariz social que a ins-
tituição se propõe realizar, dupli-
cando assim a verba do ano pas-
sado.

A cruz Vermelha Portuguesa re-
cebeu o ano passado 3 mil euros 
e em 2018 recebe mais do dobro: 
7 mil euros para obras de requa-
lif icação de instalações e equipa-
mentos com vista a melhorar a 
qualidade dos serviços que presta 
às populações.

A Associação dos diabéticos de 
espinho que em 2017 foi contem-
plada com 1000 euros recebe este 
ano 4 mil euros para requalifica-
ção das suas instalações.

A santa casa da Misericórdia de 
espinho, a Associação desenvol-
vimento do concelho de espinho-
Adce e os bombeiros Voluntários 
do concelho de espinho recebem 
exatamente os mesmos montan-
tes de subsídio de Jogo atribuídos 
no ano de 2017.

recorde-se que a atribuição dos 
subsídios propostos pela câmara 
Municipal às diversas coletivida-
des são superiormente conferidos 

1.ª FeirA de ArtesAnAto do conceLho de esPinho terá LuGAr de 31 de MAio A 3 de Junho

“QuereMos Que seja uM evento Que se realize todos os anos”

de 31 de maio até 3 de ju-
nho, o Parque João de 

deus vai receber a 1ª Feira de 
artesanato do concelho de es-
pinho, organizada pela artys-
pinho. contará com peças fei-
tas por artesãos de todas as 
freguesias do concelho. o Maré 
Viva esteve à conversa com Lídia 
silva, presidente da direção da 
artyspinho. explica que o Grupo 
de artesanato de espinho pre-
tende que esta seja uma inicia-
tiva a realizar anualmente.

o que poderemos ver em con-
creto na 1ª Feira de artesanato do 
concelho de espinho?

Poderemos ver a força dos nos-
sos artesãos e ver que todos juntos 
somos uma mais valia para a nossa 
cidade e para o nosso concelho. 
Queremos mostrar à câmara Muni-
cipal de espinho que pode contar 
com os nossos artesãos para tra-
zer turismo à cidade e para levar o 
nome de espinho até mais longe.

Que tipo de artesanato será apre-
sentado?

haverá artesanato urbano, ou 
seja, peças feitas pelos artesãos, 
ou modificadas. são peças que re-
presentam o nosso concelho, como 
sardinhas feitas em tecido ou em 
vidro, pipos, etc. 

os artesãos que vão participar na 
Feira são todos espinhenses?

sim. os artesãos são todos de 
espinho e de todas as nossas fre-
guesias: Anta-Guetim, espinho, sil-
valde e Paramos.

esta Feira de artesanato vai acon-
tecer contando com algum tipo de 
apoio ou patrocinador?

será uma organização conjun-
ta da Artyspinho (Grupo de Arte-
sanato de espinho) e da câmara 
Municipal, mas contará também 
com o apoio de todas as Juntas de 
Freguesia, bem como da Aipal, do 
Gabinete de contabilidade e se-
guros equicontas e da tanoaria do 
simeão.

Fo
to

: D
R

e validados por inspetores do tu-
rismo de Portugal. A lista dos sub-
sidios  está disponível online no 
portal da câmara Municipal. no

Pretendem que seja um evento 
para voltar a acontecer em anos 
futuros?

Queremos que este seja um 
evento que se realize todos os 
anos, mas temos também vontade 
de realizar uma Feira Permanente 
de verão, junto ao mar.

a Feira de artesanato vai receber 
algum tipo de arte, em termos de 

performance, para animar o espa-
ço?

entendemos que a atividade 
cultural associada a este evento é 
muito importante. Por esse motivo, 
no sábado à tarde, vamos receber 
o Grupo de cavaquinhos da cos-
ta Verde e, na tarde de domingo, 
teremos o Grupo de cavaquinhos 
e o Grupo de dança da Junta de 
Freguesia de espinho. Ja

Feira de Artesanato deverá mudar-se para o Parque João de Deus.
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AntA celebrou o 25.º Aniversário dA elevAção A vilA

“EstarEmos sEmprE ao lado dos antEnsEs na dEfEsa 
da sua idEntidadE E dignidadE”

MAis uM evento orgAnizAdo pelA cooperAtivA nAscente

ninguém ficou sEntado no 2º BailE folk

o 25º aniversário da elevação de 
anta a Vila foi marcado por um 

conjunto de iniciativas culturais, des-
portivas e educativas e pela habitual 
sessão solene, onde foram homenage-
ados alguns antenses. a Feira à Moda 
antiga conferiu a anta um verdadeiro 
ambiente festivo, com um programa 
de animação que se estendeu até do-
mingo. 

no fim de semana passado come-
morou-se o 25º Aniversário da eleva-
ção de Anta a vila. na sessão solene, 
que teve lugar na Junta de Freguesia, 
foram homenageados os antenses 
António santos (relâmpago Automó-
veis), david silva (presidente do grupo 
desportivo da ponte de Anta) e nelson 
soares (projeto trinsheira). 

durante o seu discurso, o presidente 
da Junta de Freguesia de Anta e gue-
tim afirmou que o “desenvolvimento 
de Anta e guetim não pode ficar adia-
do mais quatro anos”. Assim, comen-
tou: “a requalificação dos largos das 
capelas e do largo da igreja é funda-
mental”; “não podemos esquecer as 
necessidades particulares do bairro 
da ponte de Anta”; “apesar dos avan-
ços na rede saneamento, é recorrente 
falar que ainda há zonas impedidas 
de utilizar esse serviço básico, nome-
adamente a zona da congosta. depois 
dos atrasos com o pdM, hoje o lugar 
do peso é uma zona legalizável. É ne-
cessário iniciar um processo de requa-
lificação dos acessos e vias circulares 

facilitando e dando mais dignidade 
as dezenas de moradores daquela 
zona”; “Anta capital do violino é cada 
vez mais uma marca identitária desta 
nossa vila. gostaríamos de ver reco-
nhecido e apoiado este empenho no 
desenvolvimento e promoção da nos-
sa terra por parte da nossa câmara”. 
nuno Almeida terminou o discurso, 
garantindo: “estaremos sempre ao 
lado dos antenses na defesa da sua 
identidade e dignidade”.

nas comemorações do 25º Aniver-
sário da vila de Anta houve ainda uma 
sessão informativa sobre os benefícios 
da atividade física na gravidez, pela 
usF, uma caminhada pela comissão 
de utentes e usF Anta, o hastear da 
bandeira, a eucaristia solene seguida 
de romagem ao cemitério e a Feira à 
Moda Antiga. 

Feira à Moda antiga 
aniMou o FiM de seMana 

A Feira à Moda Antiga teve início no 
sábado ao final da tarde e durou até 
domingo à noite. no largo de Anta 
estiveram montadas algumas bancas 
onde se podia comprar bijuteria, coro-
as de flores, brinquedos, entre outros 
artigos. Houve ainda, à disposição, al-
guns jogos de antigamente. 

durante os dois dias de Feira foram 
passando pelo largo de Anta algumas 
figuras característicos da vila no pas-
sado, como o sapateiro ou o vendedor 
de banha de cobra. Foram, ainda, con-

no pAssAdo diA 23 de MAio

indEpEndência d’Espinho cElEBrada pEla 129.ª vEz
dia 23 de maio, a Junta de Fre-

guesia de espinho celebrou o 129.º 
aniversário da sua independência.

o hastear da bandeira, às 10h00, 
foi acompanhado de perto pelo 
presidente da câmara Municipal, 
vereadores do executivo e, natu-
ralmente, pelo presidente da Jun-
ta de Freguesia de espinho, vasco 
Alves ribeiro.

os convidados rumaram depois 
ao cemitério local para prestar ho-
menagem às entidades que tive-
ram destaque relevante na inde-

pendência de espinho. Antes dis-
so houve ainda tempo para uma 
visita às obras de requalificação 
do canal Ferroviário onde pros-
seguem os trabalhos de remode-
lação da via e respetivos passeios.

durante a tarde, o Auditório da 
Junta de Freguesia acolheu um 
serão dedicados aos mais seniores 
com uma tarde cultural. 

A terminar o programa festivo, 
já na noite de quarta-feira, foi 
tempo de momento musical no 
Auditório.  no Fo
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tadas histórias como “o ceguinho e 
a velhinha”, “gentes da minha terra”; 
““A luísa e o zé chegaram a Anta”, “A 
luísa peixeira”, o “o zé amola” e “o 

zé e a luísa sobem ao pau”. Quem 
também passou pela Feira à Moda 
Antiga foi o curinga Folck e a rusga 
de Milheirós. Ja

cAMinHAdA dA FAMíliA reAlizou-se pelo 12º Ano consecutivo

mEio milhar na Xii caminhada da família
a Xii caminhada da Família do 

centro social de Paramos re-
alizou-se no domingo de manhã e 
contou com cerca de 500 pessoas. a 
comissão de Proteção de crianças e 
Jovens aliou-se, também à iniciativa.

no domingo passado, aconteceu, 
pelo 12º ano consecutivo, a cami-
nhada da Família, organizada pelo 
centro social de paramos, no âmbito 
do dia internacional da Família. con-
tou com a participação de cerca de 
500 pessoas. 

o objetivo desta iniciativa, realiza-
da anualmente no mês de maio, pas-
sa por “fortalecer os laços familiares, 
o convívio entre famílias e, em simul-
tâneo, promover comportamentos 

saudáveis”, explica Mafalda resende, 
do csp.

o percurso teve início no edifício 
sede e seguiu até à praia da baía, 
onde foram dinamizadas atividades 
para todas as idades. Houve um es-
paço para desenhos e pinturas, um 
insuflável e, ainda, uma mega aula 
de dance fit.

no âmbito do tema da família, a 
comissão de proteção de crianças e 
Jovens (cpcpJ) de espinho aliou-se 
também à iniciativa. realizou uma 
exposição de cartazes sugestivos à 
reflexão sobre o tema: “o que é uma 
família” e “o que une uma família”, 
registando, ainda, o momento com 
uma fotografia em família.

no mesmo dia e à mesma hora, 

realizou-se uma caminhada solidária 
organizada pela casa do Fc porto 
de espinho com as receitas a serem 
revertidas para as crianças do ipo. 

A segunda edição deste evento ar-
rancou na praia pau da Manobra em 
silvalde e terminou perto da praia 
da baía. Ja

depois do sucesso do primeiro, 
no sábado à noite, teve lugar, 

no auditório nascente, o segundo 
Baile Folk deste ano. Mais uma vez, 
ninguém ficou sentado. todas as pes-
soas dançaram até ao final, mesmo 
aquelas que nunca tinham experi-
mentado as danças europeias.

o segundo baile Folk, organiza-
do pela cooperativa nascente em 
parceria com a Associação popo-
lomondo, foi, mais uma vez um su-
cesso. Ana Maria vizeu, da direção 
da cooperativa nascente, conta que 
todas as pessoas participaram e se 
divertiram muito. “este é um baile 
com caraterísticas muito especiais”, 

refere, “com danças de roda, algu-
mas a pares e coreografias muito 
interessantes, ao som de um tipo de 
música que não se ouve nos dias de 
hoje”. relembra que as danças eu-
ropeias são danças tradicionais, que 
contam a história dos povos e que 
são integradas em festas populares. 
Ao longo dos séculos, as culturas 
encontraram a sua voz na partilha 
da música e da dança das diferentes 
comunidades”. garante que “o baile 
traduziu a evolução destas danças 
tradicionais e que as pessoas parti-
ciparam animadamente”. 

À semelhança do que aconteceu 
no primeiro baile Folk, a professora 
de danças europeias e orientadora 

do baile, diana Azevedo, voltou a 
realizar um pequeno workshop de 
iniciação, antes de o baile começar, 
em que ensinou alguns dos passos 
básicos para as coreografias. Ana 

Maria vizeu explica que as pessoas 
rapidamente aprenderam e que, em 
pouco tempo, estavam já a seguir 
as coreografias como se sempre as 
tivessem dançado.  Ja

eleito no 22.º congresso do pArtido sociAlistA

miguEl rEis na comissão 
nacional do ps

no ultimo fim de semana, decor-
reu na batalha, o 22.º congresso 
do partido socialista. Miguel reis, 
presidente da concelhia de espi-
nho e vereador da camara Munici-
pal de espinho, foi eleito membro 
efetivo da comissão nacional do 
partido socialista, o órgão deli-
berativo máximo do partido en-
tre congressos, competindo-lhe 
estabelecer a linha da atuação do 
partido, nomeadamente na esfera 
da sua ação política e velar pela 
sua aplicação.

segundo o Miguel reis, “é um 
lugar que estará à disposição de 
todos os espinhenses, é impor-

tante reforçar a nossa presença e 
termos uma voz ativa nas grandes 
decisões nacionais”.  no

no sábAdo pAssAdo

dia radical no parquE

A divisão de desporto da câmara 
Municipal de espinho organizou um 
conjunto de iniciativas desportivas 
durante o mês de Maio mês do co-
ração, sob o lema - “Abra as portas 
à Actividade Física”. As atividades 
encerraram no sábado passado com 
um dia radical no parque João de 
deus. os que por lá passaram tive-
ram a oportunidade de experimen-

tar atividades tão diferentes como o 
slide, rapel, escalada, tiro com arco, 
arvorismo, paintball, Karts a pedal, 
touro mecânico ou insufláveis. no 
dia seguinte, no mesmo local, foi 
realizado o iii passeio de bicicleta 
em família. neste evento foram pla-
neados dois percursos, um para os 
mais petizes e outro para os mais 
crescidos.  no
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CinCo anos de outros PalCos, CoM alguMas dezenas de esPetáCulos de qualidade

LuLu, um conto de fadas para aduLtos, ou “a história profética do capitaLismo”

a quinta edição anual do Progra-
ma outros Palcos encerra a 29 de 

junho com uma deslocação ao teatro 
carlos alberto, onde estará em cena 
Lulu “uma peça sobre sexo, dinheiro 
e violência, ou a história profética do 
capitalismo”.

nuno M. Cardoso é o encenador res-
ponsável pela passagem a palco de 
“um monstro fabuloso – o desejo –, à 
solta num mundo social que combina 
uma espécie de libertinagem cínica 
com uma fachada puritana”. Para o en-
cenador, ao “articular uma realidade 
crua e documental com uma ambiên-
cia de sonho e fantasia, lulu aproxima-
se de um conto de fadas para adultos”.

É com esta peça da dramaturgia 
alemã que o outros Palcos conclui o 
quinto ano de deslocações em grupo a 
diversos palcos e tipos de espetáculos, 
iniciados em fevereiro de 2013 com a 
peça “a estalajadeira”, no teatro são 
João e pela Companhia artistas uni-
dos. desde então, foram já algumas 
dezenas de saídas para espetáculos 
de dança, teatro, poesia, música, novo 
circo, em espaços como os teatros ri-
voli, Carlos alberto, são João, sá da 
Bandeira, Mosteiro de são Bento da 
Vitória, Campo alegre, armazém 22, 
Casa da Música, serralves.

Com o outros Palcos, a nascente 
proporciona espetáculos que nun-
ca seria possível ver em espinho, de 

grande qualidade e com a vantagem 
de preços especialmente acessíveis, a 
que se associa a comodidade do trans-
porte em autocarro. Com uma simples 
inscrição, o participante tem acesso 
a um “pacote” que inclui o bilhete, o 
transporte e informação prévia do 
espetáculo e possível debate final so-
bre o mesmo, por um preço que se 
situa, habitualmente, entre os 7 e os 
10 euros, o que é bem menos do que 
apenas o bilhete comprado individu-
almente na bilheteira.

e é bom lembrar que o Programa 
outros Palcos pode ser completado 
pela deslocação pessoal dos interes-
sados a espetáculos nestes e noutros 
locais, aproveitando os descontos que 
estão associados ao cartão nascente, 
pelo que este é um ciclo de divulgação 
cultural especialmente valioso.

a nascente cumpre assim o seu 
papel de proporcionar experiências 
culturalmente relevantes e contribuir 
para a formação de novos públicos. 
Certamente que muitos dos que têm 
acompanhado este programa não 
esqueceram ainda os espetáculos de 
teatro, “quem tem medo de Virgínia 
Woolf”, de dança, “a Festa”, de músi-
ca  “estrada Branca” (dedicado a zeca 
afonso), de poesia com o título “a 
social-poesia”, e muitos mais.

ao longo dos anos, algumas cente-
nas de pessoas, sócios e não sócios da 
nascente, tiveram oportunidade de 

assistir a espetáculos de grande quali-
dade e de passarem a frequentar com 
regularidade palcos onde, em regra, 
não iam. Para muitos foram mesmo 
experiências novas e muito significa-
tivas e os testemunhos não faltam.

É o caso de Maria isabel soares, 
que ainda não perdeu um único es-
petáculo desde que se tornou sócia, 
referindo que prefere “o bom teatro 
e o ballet clássico”. uma razão para 
aproveitar estas deslocações cole-
tivas prende-se com o facto de, aos 
72 anos, não gostar de ir ao Porto 
sozinha, à noite, “em grupo vou mui-
to mais relaxada” diz, e acrescenta: 
”Preparam tudo de um modo muito 
organizado e só o facto de incluírem 
o transporte já faz valer a pena.

Fernanda Fardilha e o marido vão 
no mesmo sentido, adoram ir ao Porto 
ver peças de teatro, música e baila-
dos e tentam sempre aproveitar as 
sugestões dos outros Palcos, além 
de utilizar o cartão de sócios para os 
descontos nas iniciativas da nascente, 
em especial as peças do tPe, e no au-
ditório de espinho.

Por sua vez, Filipe Milheiro consi-
dera que esta é “uma das melhores 
iniciativas da nascente”: Compram 
bilhetes para espetáculos de qualida-
de e ainda garantem transporte. tem 
sido uma atividade ótima e acho que 
deve continuar a existir. tenho ido ver 
muito mais espetáculos do que nor-
malmente iria se não houvesse esta 
iniciativa”. Ja
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Junho na nasCente CoM Muito teatro, alguMa dança e o BoM aMBiente que se deseJa

do regresso do tpe e do viniL, à novidade das hortas bioLógicas e à 
animação da festa popuLar

o prometido foi cumprido. a 
programação da nascen-

te em maio foi muito marcada pe-
las questões ambientais e é ainda 
esta temática que abre a atividade 
de junho, com a realização de mais 
um workshop na próxima segunda-
feira. também o teatro vai marcar 
presença forte, com nada menos de 
três propostas diferentes. Mas no 
mês das festas populares não vai 
faltar o prazer da dança com vinil e 
a animação de um convívio fora de 
portas, a lembrar que o verão está aí.

Junho começa bem, com uma 
nova iniciativa na área ambiental, 
desta vez um workshop para os 
interessados em cultivar uma pe-
quena “horta” em casa, no espaço 

improvável de uma varanda, por 
exemplo. É no dia 4, às 18:30, na 
sede da Cooperativa, e de novo 
com o apoio da lipor, que ainda 
há dias dinamizou uma formação 
sobre compostagem caseira.

e é ainda a preocupação com a 
sustentabilidade ambiental que 
leva a nascente a programar para 
junho a entrega de duas hortas na 
sua sede. as candidaturas à atribui-
ção desses espaços para agricultura 
biológica decorrem até dia 15 e o 
respetivo regulamento está à dis-
posição dos interessados. não há 
custos, só o consumo da água, mas 
é preciso ser ou tornar-se sócio da 
nascente.

Mas claro que há mais vida para 
além do ambiente, que o diga o tPe 

que regressa para duas novas apre-
sentações da peça que estreou em 
abril e que o interesse do público 
leva a estar de novo em cena nos 
dias 8 e 16. se não viu, não perca a 
oportunidade, depois não vai ha-
ver mais.

Falando de teatro, haverá tam-
bém a apresentação da atividade 
da oficina de teatro para a infân-
cia, do animartes, no dia 10, que 
traz à cena “Corre, corre, cabaci-
nha. Corre, corre”, a culminar um 
ano de trabalho das crianças da 
oficina e da sua professora, Maria-
na santos. e como não há duas sem 
três, haverá ainda oportunidade 
para ir ver teatro por profissionais, 
em mais uma deslocação outros 
Palcos, desta vez ao teatro Carlos 
alberto, onde “lulu” estará à espe-
ra, no dia 29.

também com teatro, com dança, 
com música e mais se fará em ju-
nho uma “Viagem no tempo”, que 
vai percorrer o século XX e algumas 

das suas expressões artísticas mais 
significativas. É o sempre espera-
do espetáculo anual das atividades 
do animartes e não só, que bem 
merece o “gostinho” especial de 
subir ao auditório de espinho e ali 
receber o muito público que não o 
vai querer perder, às 21:30 do dia 9.

Bom, e depois de passar ainda 
pela última sessão do ciclo de ci-
nema de animação “Ficção e reali-
dade”, no domingo, 24, às 18 horas, 
tudo isto vai terminar não numa 
quarta-feira, como o carnaval, mas 
no sábado, 30, com um convívio-
festa que a nascente vai oferecer 
aos sócios e amigos da Coopera-
tiva, na sua sede, mas ao ar livre, 
como é próprio da quadra. será um 
fim de tarde com tudo que faz falta: 
boa música, muita animação, algu-
ma gastronomia, e as surpresas que 
sempre acontecem, no ambiente 
agradável de um espaço-verde-
jardim que agora surge renovado 
e mais acolhedor. MV
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Programação da nascente em junho

4 Junho – 18:30 - sede da nascente
WorKsHoP “Hortas nas Varandas”

08  Junho – 21:30 - auditório nascente
“a PaZ” – teatro PoPULar de esPinHo

9 Junho – 21:00 - auditório de espinho
esPetÁcULo “ViaGeM no teMPo”

10 Junho – 21:00 - auditório nascente
“corre, corre caBacinHa. corre, corre”

16  Junho  - 21:30  - auditório nascente
“a PaZ” – teatro PoPULar de esPinHo

22 Junho - 22:00 - auditório nascente
danÇar coM ViniL

24  Junho - 18:00 - auditório nascente 
cinaniMa+ - cicLo “FicÇÃo e reaLidade”
29 Junho, 21:00 - teatro Carlos alberto (Porto)

oUtros  PaLcos - “LULU”

noVas sessões nos dias 8 e 16 de Junho

“a paz” está de regresso ao auditório nascente

depois de ter esgotado a pri-
meira temporada de espetá-

culos, o teatro Popular de espinho 
volta a levar a cena a peça “a Paz”, 
nos dias 8 e 16 de junho, às 21h30, 
no auditório nascente.

os primeiros espetáculos, em 
abril e maio, não chegaram para 
que todo o público interessado 
pudesse assistir à mais recente 
produção do tPe, uma encenação 
de antónio Paiva, com texto de 
domingos de oliveira a partir da 
comédia de aristófanes.

Carlos gaio, membro do tPe 

desde 1992, interpreta trigeu, o 
lavrador da ática que vai ao olim-
po pedir ajuda a deméter (a deusa 
da agricultura), para que devolva 
a paz àquela região (maioritaria-
mente de agricultores e que foi 
dizimada pelas guerras do Pelo-
poneso, entre atenas e esparta). 
ao Maré Viva contou que “quando 
surgiu a hipótese de [fazerem] “a 
Paz” nesta versão do domingos 
de oliveira, [foi] logo a favor”. não 
que tivesse particular interesse em 
fazer textos do teatro clássico gre-
go, explica, mas porque, por um 
lado, tinha muita mitologia, algo 

por que se interessa desde miú-
do, e por outro, pelo enredo, “pela 
questão política subjacente: o fac-
to de ser o cidadão comum que 
se vai queixar porque está farto 
de ser prejudicado pelos conflitos 
dos poderosos. É tão atual! Podem 
ser guerras, ou as más opções da 
banca, o povo é que sofre”.

tal como todos os espetáculos, 
“a Paz” também tem uma mensa-
gem que pretende transmitir ao 
espectador. “a mensagem da peça 
é mesmo fazer-nos pensar sobre o 
papel dos comuns no meio da so-
ciedade e especialmente nos gran-

des conflitos”, explica Carlos gaio.
os bilhetes para os dias 8 e 16 

estão à venda na sede da Coope-
rativa nascente a 3,50 euros para 
sócios e a 4,50 euros para não 
sócios. nos dias dos espetáculos 
poderão ser adquiridos no local 
(rua 16, n.º 1200, em espinho). as 
reservas poderão ser feitas dire-
tamente na sede, por email (te-
chnical@cinanima.pt) ou por te-
lefone (227331350). terão de ser 
levantadas até às 21h15 no dia dos 
espetáculos. a bilheteira do au-
ditório estará aberta a partir das 
21h00. Ja

CaPoeira e danças euroPeias aPresentaM-se, Pela PriMeira Vez, no esPetáCulo do aniMartes

“viagem no tempo”: do sécuLo XiX até 2020

no dia 9 de junho, às 21h30, os 
alunos das várias modalidades 

do animartes vão partir para uma “Via-
gem no tempo”, num espetáculo que 
terá lugar no auditório de espinho. é 
a primeira vez que o animartes realiza 
um espetáculo temático. numa só noi-
te, o público viverá desde o século XiX 
até 2020, sem ter de sair do lugar.

À semelhança de anos anteriores, 
as modalidades do animartes vão vol-
tar a juntar-se num espetáculo que 
marcará o final do ano, no auditório 
de espinho. desta vez, sobem a pal-
co unidos sob um tema: “Viagem no 
tempo”. a cada turma foi entregue 
um período desde finais do século XiX, 
que deverão representar através de 
coreografias, figurinos e muita criati-
vidade, no seu próprio estilo.

“Vamos fazer uma viagem que parte 
do Brasil, de onde vem a Capoeira, e 

percorrendo praticamente todas as 
décadas do século XX. e vamos termi-
nar já em 2020, para além no ano em 
que estamos”, explica ana Maria Vizeu, 
da direção da Cooperativa nascente e 
mais direta responsável pela produção 
do espetáculo.

ainda como novidades, este ano o 
animartes apresenta a Capoeira e as 
danças europeias. a oficina de tea-
tro, as danças de salão, o latin Fit, o 
ensemble Vocal nós & Vozes, a royal 
Crew e o Movimento e expressão con-
tinuarão a participar no espetáculo.

ana Pais oliveira, formadora das 
turmas de danças de salão e latin Fit, 
reforça que é o primeiro ano em que 
o espetáculo realizado é temático. Por 
esse motivo, conta que a preparação 
das coreografias começou mais cedo 
do que o habitual, para adaptar o pro-
grama que habitualmente é seguido 
nas aulas ao enquadramento nas dé-

cadas escolhidas. “tivemos de prestar 
mais atenção à origem das danças, 
ao seu contexto histórico e às roupas 
que se usavam na época, para que 
o público possa ter uma experiência 
mais completa e viajar, efetivamente, 
no tempo!”

sem revelar as décadas que cada 
turma vai representar, ana Pais olivei-
ra garante que “o público poderá es-
perar um espetáculo dinâmico, diver-
sificado, rico, com muita cor e energia, 
relembrando o que de melhor surgiu 
e evoluiu na dança do século XX e no 
início do século XXi”.

na royal Crew, o grupo do hip hop, 
a preparação da “Viagem no tempo” 
também já está a ser feita há algum 
tempo, refere a formadora, Marta oli-
veira Fidalgo. “estamos a tentar en-
volver os alunos ao máximo na época 
que nos foi atribuída. os ensaios têm 
sido muito intensos e todos estão a 

adorar trabalhar este tema! queremos 
que o público se sinta o mais envolvi-
do possível e que volte atrás no tem-
po para viver novamente as décadas 
em que temos trabalhado. Penso que 
vão ter muitas surpresas ao longo de 
todo o espetáculo!”.

diana azevedo, formadora da tur-
ma de danças europeias, refere que 
a preparação para o espetáculo “Via-
gem no tempo” tem sido feita através 
de muitos ensaios e que as aulas do 
último mês têm acontecido inclusi-
ve em formato de ensaio. “estamos 
a preparar bem todas as coreografias 
,tecnicamente e com todos os por-
menores. deste espetáculo, o público 
pode esperar atuações muito alegres 
e muita cumplicidade e unidade entre 
os alunos”, comenta diana azevedo.

os bilhetes já estão à venda no au-
ditório nascente: a 4 euros para sócios 
e 5 euros para não sócios. Ja

A peça “Lulu” estará em exibição no Teatro Carlos Alberto.A festa do Vinil volta ao Auditório Nascente dia 22 de junho.
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espinhenses assinalaM o Dia Da criança coM prenDas siMbólicas

1 de junho é dia de mimar e passar tempo de qualidade com os mais novos 
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os anunciantes Desta página DesejaM uM feliz Dia Da criança

Há quem opte por tirar um dia de férias 
para passar um tempo extra com os 

mais pequenos no dia da criança. Há pais 
que gostam de oferecer prendas simbólicas 
e há outros que optam por um programa 
diferente com direito a cinema e/ou uma 
piza ou um hamburguer.

1 de junho é o dia dedicado aos mais peque-
nos com a celebração, em portugal, do “Dia 
Mundial da criança”. olhando para o calendá-
rio, o dia comemorativo calha na sexta-feira, 
logo a seguir ao feriado de 31 de maio (corpo 
de Deus). assim, é com alguma naturalidade 
que muitos espinhenses vão aproveitar para 
tirar uns dias de fim de semana prolongado 
para passar mais tempo com os filhos. nuno 
guimarães é um desses exemplos. “Vou fazer 
ponte na sexta-feira e já avisei na escola que 
o meu filho vai faltar. Vamos dar uma volta até 
à costa alentejana e aproveitar para descansar 
e estar o máximo de tempo possível com a 
minha esposa e o meu filho. Queremos fugir 
da rotina e do stress do dia a dia”, explicou. 

Prendas siMbólicas 
Para assinalar a data

Qual é a criança que não gosta de receber 
prendas? os pais sabem disso e aproveitam a 
ocasião para mimar mais um pouco os seus 
f ilhos. regra geral a ideia é não passar por 
gastar muito dinheiro mas sim um pequeno 

mimo para assinalar a data. “gosto sempre de 
dar uma prendinha à minha filha. ela nunca 
pediu mas já está habituada a receber e fica 
sempre à espera de algo. nunca gasto muito 
dinheiro. É sempre um presente para apenas 
assinalar a data”, destaca ricardo fontes. 

pedro osório aproveita a data para ir almo-
çar com os filhos e a esposa. “perguntamos 
sempre onde querem ir almoçar no dia da 
criança e a resposta já sabemos que é quase 
sempre a mesma: piza ou hambúrguer. regra 
geral não comemos da chamada fast-food mas 
neste dia fazemos esse pequeno mimo aos 
nossos filhos”. 

inês alcobia é uma das progenitoras que 
opta por tirar o dia para passar um tempo 
extra com seus herdeiros. “por norma o meu 
marido não consegue tirar esse dia e fico eu 
com os miúdos. Vamos sempre almoçar fora 
e depois optamos por ir à praia ou ao cinema. 
este ano devemos ir ao cinema pois há muito 
que eles falam em ver o filme de super-heróis 
que estreou recentemente. É sempre um dia 
especial mas por norma não oferecemos pren-
das”, contou a espinhense. no

cinema para os 
mais novos

a pensar nos mais pequenos, 
o centro Multimeios de 
espinho terá em exibição, 
de 31 de maio a 3 de junho, 
sherlock Gnomes (versão 
portuguesa). 
os bilhetes custam 4.5 euros 
(preço único).
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Futebol

estádio do bolhão é a nova casa tigre

A Nave Polivalente de espinho 
recebeu no passado fim de sema-
na (dias 26 e 27 maio), a prova mais 
importante do campeonato com-
petitivo no panorama nacional - 
Campeonato Nacional Individual 
de boccia. estiveram presentes 82 
atletas em representação de 24 
clubes/associações.

No final da competição, foram 
encontrados os seguintes campe-
ões:

1ª Divisão
Classe bC1 - António Marques 

(A.P.C Coimbra)
Classe bC2 - Cristina Gonçalves 

(A.P.C. lisboa)
Classe bC3 - José Abílio Gonçal-

ves (S.C. braga)
Classe bC4 - Pedro da Clara (F.C. 

Porto)
Classe bC5 - Filipe Mendes (A.P. 

Évora)
2ª Divisão

Classe bC2 - Anabela Craveiro 
(MAPADI)

Classe bC3 - Alice Moreira (F.C. 
Porto).

Destaque para a participação do 
atleta integrado no programa de 
desporto adaptado desenvolvido 
pelo município de espinho e que 
conta com a colaboração do S.C. es-
pinho, João Pinto que conquistou 
o 2º lugar da competição, dando 
assim continuidade aos excelentes 
resultados que tem vindo a ter ao 
longo dos últimos 4 anos. A pre-
sença em lugares de pódio, assim 
como a sua boa participação em 
provas internacionais em represen-
tação da seleção nacional, fez com 
que recentemente este atleta fosse 
enquadrado no programa de pre-
paração paralímpica tóquio 2020 
promovido pelo Comité Paralímpico 
de Portugal e Instituto Português de 
Desporto e Juventude. Mv

XIII torNeIo VIlA D’ANtA - VII MeMorIAl NAPoleão GuerrA

nadar até ao quinto lugar
No fim de semana de 19 e 

20 de maio, as equipas 
de infantis, Juvenis, Juniores e 
seniores da secção de natação 
do sporting Clube de espinho 
estiveram presentes no Xiii tor-
neio vila D’anta | vii Memorial 
Napoleão Guerra (em espinho), 
inserido nas comemorações de 
elevação de anta a vila. 

Na prova disputada nas Piscinas 
Municipais de espinho, estiveram 
presentes 328 nadadores, em re-
presentação de 21 clubes. Na clas-
sificação final, o Clube Desportivo 
de estarreja obteve o 1º lugar do 
pódio (1097 pontos), em 2º lugar 
f icou o Clube Galitos de Aveiro 
(1055 pontos) e o Clube Desporti-
vo Feirense classificou-se em 2º lu-
gar (893 pontos). em 4º lugar ficou 
o Clube Marina Ferrol (839 pontos) 
e o 5º lugar foi conquistado pelo 
Sporting Clube de espinho (779 
pontos). 

Antes do início da competi-
ção, o Presidente da Associação 
de Natação Centro Norte de Por-
tugal (ANCNP), Manuel Pereira, 
entregou as medalhas de ouro 
aprovadas em Assembleia Geral 
ao Sporting Clube de espinho e a 
Júlio Fortuna antigo dirigente do 
SCe e membro dos órgãos sociais 

da ANCNP.
o grande destaque da equipa 

espinhense foi tiago Marques ao 
ter obtido o 1º lugar nas provas 
de 50 e 100m bruços. também em 
destaques estiveram os nadado-
res bernardo Costa, Carolina Silva, 
Celso Pinho, Francisco Almeida, 
Inês Melo, rodrigo Monteiro, ro-
drigo rocha por obtiveram pódios 
em provas em que nadaram. 

Francisco Almeida (Infantil A) 
obteve o 1º lugar nos 100m livres, 
2º lugar nos 100m Mariposa e 5º 
lugar nos 200m estilos. bernardo 
Costa (Sénior) classif icou-se em 
2º lugar nos 100m Costas e em 3º 
lugar nos 50m Costas, 100m Mari-
posa e 200m estilos. rodrigo ro-
cha (Infantil b) f icou em 2º lugar 
nos 100m bruços e em 6º lugar 
nos 100m livres. Celso Pinho (In-
fantil b) classificou-se em 3º lugar 
nos 100m Costas e 400m livres, 
4º lugar nos 100m Mariposa e 5º 
lugar nos 200m estilos, Inês Melo 
(Júnior A) f icou em 3º lugar nos 
50m Mariposa e 4º lugar nos 100m 
Mariposa. Carolina Silva (Sénior) 
obteve o 3º lugar nos 100m livres 
e 4º lugar nos 50m livres. rodri-
go Monteiro (Sénior) f icou em 3º 
lugar nos 50m Mariposa, nadando 
ainda os 50m livres em extracom-
petição.  No

encerrado o capítulo “está-
dio Comendador Manuel 

de oliveira violas”, é tempo do 
sp. espinho escrever mais uma 
página na sua história. o estádio 
do Bolhão, em Fiães, será a nova 
casa dos vareiros enquanto não 
for construído o estádio Muni-
cipal. 

o Sp. espinho despediu-se do 
estádio Comendador Manuel de 
oliveira Violas no passado dia 20, 
num particular com o Vianense, 
clube que tinha estado na inaugu-
ração do recinto, há 92 anos atrás. 
Na semana passada, os tigres anun-
ciaram nas redes sociais que vão 
utilizar o estádio do bolhão, em 
Fiães, como casa emprestada.

“o SC espinho celebrou um pro-
tocolo com o Fiães SC para a utili-
zação do estádio do bolhão. Fiães 
será assim a casa dos tigres nos 
próximos tempos. Das hipóteses 
estudadas e negociadas ao longo 
de várias semanas, esta foi a mais 
vantajosa pela curta distância, con-
dições disponibilizadas e a exce-
lente relação entre os dois clubes. 
o protocolo prevê ainda o reforço 
da ligação dos dois emblemas a ní-
vel desportivo, nomeadamente no 
futebol de formação”, informou o 
clube vareiro. 

Na próxima temporada, os tigres 
da Costa Verde irão competir no 
Campeonato de Portugal. Para trás 
ficam mais de nove décadas de his-
tória e de memórias inesquecíveis, 

CAMPeoNAto NACIoNAl boCCIA

o melhor dos melhores
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que tiveram como palco o estádio 
que os espinhenses se habituaram 

a chamar de casa: estádio da Ave-
nida ou estádio Comendador. No

Sp. Espinho vai passar a jogar em Fiães.

etAPA Do FIVb terá luGAr De 4 A 8 De Julho

voleibol de Praia está de volta
teve lugar na semana passada, no 

salão nobre dos Paços do Concelho, 
a assinatura de um protocolo entre o 
Município de espinho e a Federação 
Portuguesa de Voleibol. o protocolo 
visa a realização nos dias 30 de junho 
e 1 de julho de 2018 da etapa de qua-
lificação para o FIVb beach Volleyball 
World tour 2018, e entre os dias 4 e 
8 de julho de 2018 da etapa do FIVb 
beach Volleyball World tour 2018 two 
Stars event, na Praia da baía em es-
pinho.

“o Município de espinho reconhe-
ce que a realização destas etapas do 
FIVb beach Volleybal World tour 2018 
em espinho não só contribui para a 
promoção da prática de desporto e 
de hábitos de vida saudáveis, mas é 
especialmente um fator de desenvol-
vimento local -nomeadamente turísti-
co e económico-, como motor de cap-
tação de pessoas e valor acrescentado 
e divulgação do nome da cidade de 
espinho e do concelho”, destacou a 
autarquia. Mv

Sempre no pelotão da frente se-
guem os corredores do GD ronda 
que não param de conquistar pó-
dios na presente temporada.

Desta feita foi no Granfondo na 
Póvoa de lanhoso, organizado 
pela equipa profissional da rádio 
Popular/boavista, que os ases da 
estrada do GD ronda brilharam a 
grande nível alcançando os luga-
res cimeiros nos diversos escalões 
e mesmo em termos coletivos. 

Com 115 kms pela frente e mui-
tas subidas ao longo do percurso, 
os quatro corredores do GD ronda 
estiveram sempre muito ativos na 
cabeça da corrida e foi já nos der-
radeiros quilómetros que tudo se 
decidiu. 

Paulo Valente que integrou o re-
duzido grupo de quatro fugitivos 
foi apenas batido nos derradeiros 
metros pelo vencedor, terminando 

CIClISMo

ronda sobe ao 2.º lugar
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em segundo lugar da geral mas 
como o melhor no escalão M/40. 
em grande plano, esteve também 
hélder Pereira que concluiu a cer-
ca de minuto e meio do grupo da 
frente no quinto lugar da geral, 
o que valeu mais uma subida ao 
pódio como 3º classif icado na 
categoria m/30. Ainda destaque 
para o décimo nono lugar da geral 

de João Canedo e para o 40º lugar 
da geral de Manuel Monteiro que 
valeu também uma ida ao pódio 
como terceiro melhor registo no 
escalão M/50. 

Por fim e face a estes excelentes 
resultados individuais, a classifi-
cação coletiva refletiu-se com um 
magnifico segundo lugar do GD 
ronda por equipas. Mv
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atletismo

No trilho das 
vitórias 
Domingo de intensa activida-

de para alguns dos atletas do GD 
ronda e mais uma vez com bri-
lhantes resultados.

A começar por João Moreira 
que no trail do NAC em Cucu-
jães foi o 18º da geral e o sexto 
melhor no seu escalão, gastando 
2h 40m para percorrer os 24 kms 
desta difícil prova. 

Já na Meia Maratona do Douro 
Vinhateiro com mais de vinte mil 
inscritos, destaque para a mag-
nifica prestação de José Joaquim 
Pereira Silva que com o tempo 
de 1h18m foi o sexto melhor na 
categoria M/45, enquanto que 
Ana Paula foi 24ª na classe F/35 
concluindo a corrida em 1h59m. 
Ainda em representação do GD 
ronda, nesta prova na régua, es-
teve Deolinda Paula Ferreira. Mv

VoleIbol I ForMAção

cadetes são camPeões

os Cadetes da Associação Académi-
ca de espinho disputaram a fase final 
do campeonato nacional, que se rea-
lizou em Castro Verde.

Na sexta-feira defrontaram o Spor-
ting Clube de espinho, vencendo por 
3-0 e qualificando-se para a meia-final 
realizada no dia seguinte contra o Clu-
be Atlântico da Madalena, que vence-

ram por 3-0.
No domingo, disputaram a final con-

tra o leixões Sport Clube, vencendo 
novamente por 3-0. A equipa está de 
parabéns, pois após terem conquis-
tado os títulos nacionais de Minis b, 
Infantis e Iniciados nos anos anterio-
res, conquistaram agora o título de 
campeões nacionais de Cadetes. Mv

Ao SerVIço DoS VIPerS SPortS Club

esPinhense jorge duarte é 
camPeão no uganda

a equipa treinada pelo es-
pinhense Jorge Duarte da 

Costa, o vipers sC, assegurou o 
título de campeão ugandês de fu-
tebol. 

os Vipers, equipa treinada pelo 
português Jorge Duarte da Cos-
ta, assegurou o título de campeão 
ugandês de futebol após ter vencido 
o uPDF FC por 4-1, no último jogo do 
campeonato. A equipa do técnico 
vareiro terminou a competição com 
quatro pontos de vantagem sobre o 
segundo classificado, o rival Kampala 

City, que não foi além de um empate 
com o Police (2-2). Com este triunfo, 
os Vipers consumaram também uma 
segunda volta do campeonato sem 
qualquer derrota sofrida.

tal como o Maré Viva noticiou 
em tempo oportuno, em Portugal, 
Da Costa passou apenas por clubes 
do futebol distrital, rumou no ano 
passado para o uganda para treinar 
os Vipers, tendo conquistado o seu 
primeiro título nesse país. A época 
do português de 37 anos ainda não 
terminou, já que ainda se encontra a 
disputar a taça do uganda.  Mv
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Final espinhense no CirCuito solverde
voleibol

alexandre aFonso é o novo treinador dos tigres

a secção de voleibol do sp. 
espinho anunciou a saí-

da do treinador rui pedro e já 
arranjou substituto: alexandre 
afonso.

Após 12 anos ao serviço dos ti-
gres (formação e seniores), Rui Pe-
dro foi anunciado em 2016 como o 
novo treinador dos tigres. Durante 
essas duas temporadas, o clube va-
reiro ganhou a taça de Portugal, 
supertaça e o título de campeão 
da i Divisão. o ciclo terminou na 
semana passada com um comuni-
cado do sp. espinho na sua página 
oficial do Facebook: “o sp. espi-
nho agradece ao Prof. Rui Pedro os 
bons serviços prestados ao longo 

das duas últimas épocas e deseja 
as melhores felicidades, pessoais 
e profissionais, para o seu futuro. 
Muito em breve, será anunciado o 
novo treinador da equipa sénior 
masculina do clube e do novo co-
ordenador da formação. obrigado 
Prof. Rui Pedro!”, destacaram.

o clube de espinho já arranjou 
um substituto e a nova época já 
mexe. Alexandre Afonso, antigo 
técnico do s. Mamede, está de re-
gresso a uma casa que bem conhe-
ce. o novo treinador espinhense 
foi campeão pela Fonte bastardo 
nas temporadas de 2010/2011 e 
2015/2016. Pelo clube açoriano 
venceu ainda uma taça de Portu-
gal (2013). No

a Classe de Competição de 
Ginástica rítmica orienta-

da pelas professoras Gabriela 
salvador e sílvia Canelas, no sá-
bado, 19 de maio, conquistaram 
12 medalhas no torneio de Fina-
listas e Conjuntos, organizado 
pela associação de Ginástica do 
Norte, na Nave polivalente de 
espinho.

no torneio, destaque para a es-
treia das “mascotes” academistas 
no escalão de benjamins leonor 
Cunha e Margarida novo que par-
ticiparam no torneio de benja-
mins.

As ginastas juniores barbara 
santos, beatriz salvador e Maria-
na Fonseca, foram homenageadas 
pela AGn por terem representado 
a seleção nacional no torneio in-
ternacional de Portimão.

Classificação de Juvenis:
sofia Amorim – 2º lugar em Mo-

vimentos livres
Classificação de Juniores:
bárbara santos: 1º lugar em Ma-

ças e 2º bola e Fita
beatriz salvador: 3º lugar em 

Arco e bola
Mariana Fonseca: 1º lugar em 

Arco e bola e 2º lugar Maças e 3º 
Fita

Classif icação de Conjuntos in-
fantil: 

AAe (sof ia Canelas Amorim, 
Maria osório, inês sousa, leonor 
sousa, Íris silva, Maria João sousa, 
Matilde brandão e Ana silva) em 
2º lugar

Classif icação de Conjuntos Ju-
venil:

AAe (sofia Amorim, iolanda Fer-
nandes, Matilde Cunha, Francisca 
Faustino, Maria luís silva, Maria 

Academistas presentes no torneio.
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Alexandre Afonso (dir.) está de volta ao Sp. Espinho.

Ginástica acrobática

ouro e prata para Guetim

Duas menções, ouro e Prata, para a Gymnostar com a participação 
dos Grupos Acrostar e starGym (respetivamente) no “ii encontro de 
GPt” realizado no Complexo Desportivo da Maia no dia 20 de maio. 
No

Hóquei em patins

Mochos terminam em quarto
Após o desaire na jornada anterior (derrota por 2-7 frente ao Riba 

D’Ave HC F), a Associação Académica de espinho voltou às vitórias.
o adversário no fim de semana passado foi o já despromovido HC 

Fão. os mochos foram os primeiros a inaugurar o marcador ainda 
nem um minuto se tinha jogado. A resposta surgiu pelos forastei-
ros de pronto mas a AAe quis mostrar quem mandava em casa e foi 
carregando no acelerador chegando ao intervalo a vencer por 4-3.

no tempo complementar o domínio continuou a pertencer à equipa 
da casa. Porém, o HC Fão ainda empatou (4-4) mas a partir daí não 
teve mais andamento. 

Coma  vitória por 8-5 e com apenas mais uma jornada por disputar 
(os mochos estão de folga), é matematicamente impossível sair do 
quarto lugar. Riba D’Ave HC e sanjoanense lutam taco a taco pelo 
primeiro lugar. No

Clube de ténis de espinho, vol-
tou a organizar, uma vez mais, nos 
courts de Paços de brandão, o Cir-
cuito solverde.

Carlos Fernandez saiu vitorioso 
no embate com o seu companheiro 
de equipa Joaquim Costa por 7-5 
e 6-2. A dupla do Clube de ténis 
de espinho jogou a final de +55 
anos na primeira etapa do Circuito 
solverde, das maiores e mais pres-
tigiadas provas do calendário na-
cional de veteranos. nos restantes 
quadros de singulares masculinos, 
destaque para o facto de todos 
os f inalistas serem das mesmas 
equipas. Mathieu Garcia bateu por 
duplo 6-4 Mauro brito Gomez, am-
bos do CtPorto. e no quadro +45 
chegaram à final dois jogadores do 
boavista FC. Henrique Assis teve de 
suar para vencer o seu companhei-
ro de equipa Guilherme Caldeira 

pelos parciais de 6-3, 6-7(4) e 10-4.
nos quadros femininos, Domini-

ka Gorecka (AACoimbra) bateu a 
número 1 do ranking, isaura Faria 
(escola ténis) por 6-4, 4-6 e 10-7, 
isto nos +35 anos, enquanto susana 
Marques (Dura Guincho D.Carlos) 
vencia no quadro +45 diante de 
Maria vinha (CtCoimbra) por 6-3 
e 6-1. 

Finalmente o escalão +55 anos 
foi o que contou com menor nú-
mero de jogadoras inscritas e a nú-
mero 2 nacional, Anabela Carlos 
(Ctestoril) venceu todos os jogos 
do Round Robin.

nas entregas de prémios um 
agradecimento especial do pre-
sidente do Clube de ténis de es-
pinho, André lancha, para os 50 
atletas inscritos e para o numero 
record de patrocínios que o Clube 
conseguiu obter que “muito con-

Henrique Assis venceu o colega de equipa Guilherme Caldeira (+45).

tribuem para o sucesso do Circuito 
solverde, como prova de referência 

no calendário nacional de vetera-
nos”.  No

GinástiCA ACRobátiCA

gymnostar no pódio

A Gymnostar rumou com uma 
comitiva de 57 pessoas (ginastas, 
juízes, equipa técnica e pais) no 
passado sábado à cidade de Coim-
bra para participar no “iX torneio 
Graciano Marques” organizado 
pela Associação Cristã da Mocida-
de de Coimbra. 

Assim, participaram nesta prova 
as seguintes equipas: nível 0 (Par 
Feminino – Ana neves/lara Mon-
teiro; Ana Margarida/Joana silva e 
Diana bessa/beatriz santos); nível 
1 (Par Feminino - soraia Coelho/
Catarina lapa; Renata Gonçalves/
Rita Maia e Par Misto - Guilher-
me oliveira/isa Cunha); iniciados 

(Quadra Masculina – Pedro vicen-
te/Ricardo lourenço/Miguel Mo-
reira/Daniel shymon; trio Femi-
nino – luana Rodrigues/Ana Rita 
vaz/Íris teixeira; sara Marques/
Marta bessa/inês Preda e Par Fe-
minino – beatriz Rodrigues/inês 
Maia). na bagagem, de regresso à 
freguesia de Guetim, vieram vinte 
e sete medalhas, dois quatro pri-
meiros lugares (trio iniciado fe-
minino e Quadra masculina, trio 
sénior feminino, Par feminino ní-
vel 0), dois segundos lugares (trio 
feminino iniciado e Par Misto nível 
1) e duas taças por equipas (nível 
0 e iniciados). No

GinástiCA RÍtMiCA 

aCadémiCa arreCada 12 medalhas

tavares e Maria Almeida) em 2º 
lugar, logo atrás do boavista Fu-
tebol Clube.

em benjamins, as ginastas aca-
demistas, Margarida novo e leo-
nor Cunha, que participaram pela 
primeira vez, numa competição, 

obtiveram a classificação de bom.
no escalão de infantis individual 

a ginasta Maria osório obteve a 
classificação qualitativa de Muito 
bom e a ginasta sofia Amorim a 
Classificação qualitativa de bom. 
No

Futsal Feminino

ainda não há 
campeões
Continua por resolver a ques-

tão do título no Campeonato 
nacional de futsal feminino, 
quando falta apenas uma jorna-
da para terminar a prova. é que 

o benfica e o sporting venceram 
os respetivos encontros da 13.ª 
jornada, adiando o assunto para 
a derradeira ronda.

na luz, as encarnadas derro-
taram o FC vermoim, por 6-1, 
enquanto as leões foram ao 
pavilhão do Golpilheira vencer 
por 2-1. Ainda nesta jornada, o 
novasemente venceu o Quinta 
dos lombos, por 3-2, ao passo 

que o nun’álvares bateu o santa 
luzia, por 6-3.

Com 29 pontos somados é ma-
tematicamente impossível as an-
tenses terminaram em primeiro 
lugar visto o sl benfica somar 33 
pontos. na última jornada, o clu-
be de esmojães joga no terreno 
do santa luzia. seja qual for o 
resultado, o terceiro lugar, pelo 
menos, está garantido. No
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até 31 de maio
Exposição “Amarrar o Medo... 
Colorir a Esperança...” - Centro 
Multimeios
Exposição “CriArte Espinho’18” 
- FACE

até 23 de junho
Exposição da Vida e Obra de 
Rafael Bordalo Pinheiro - FACE

29 de maio
15h00
“Tricotar Histórias” - Bibliote-
ca Municipal

2 de junho
11h00
Contos e Cantos para Infantes 
- Biblioteca Municipal
15h00
“Pensar a Escrita” com a escri-
tora Joana Bértholo - Biblio-
teca Municipal
21h30
Musical “Espinho tem o seu 
Fado” - Auditório do Casino 
Espinho

4 de junho
18h30
Workshop “Horta na Varanda” 
- Sede da Nascente

7 e 8 de junho
9h30 às 17h30
Feira das Profissões - Centro 
Multimeios

8, 9 e 10 de junho
8 e 9 (21h30) e 10 (14h30 e 
17h30)
Espetáculo Final das MTV 
Dance Kids - Centro Multi-
meios

8 de junho
21h00
Teatro “A Paz” - Auditório 
Nascente
21h00
Música ao vivo com Riverside 
- Casino de Espinho

8 de junho
21h00
Espetáculo Viagem no Tempo 
- Auditório de Espinho

Farmácias

Cinema Multimeios de Espinho

Guernsey: a Sociedade literária 
da tarte de Casca de Batata
31 de maio a 6 de junho 
Sessões: 16h30 e 21h30 (não se realizam sessões à segunda-feira)

Sherlock Gnomes (Vp 2d)
31 de maio a 3 de junho
Sessões: 14h30
Bilhetes: 
terça a Quinta-feira – 4,5€ (preço único)
Sexta, Sábado e domingo – 5,5€ (adulto), 5€ (estudante e sénior)
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SiMpleX
A abertura dos espaços do 

cidadão em Espinho vieram 
aligeirar e diminuir o tempo de 
espera em alguns processos. 
Porém, tristemente, a renovação 
ou emissão do cartão de cida-
dão e passaporte não podem 
ser efetuados nestes locais. Para 
esses processos. em Espinho, 
conforme os dias, as filas de es-
pera são de várias horas. Muitos 
optam por dar um salto à loja 
do cidadão em Esmoriz e apesar 
de gastarem gasolina, poupam 
muito tempo devido às filas de 
espera mais curtas. No país do 
“simplex” ainda há muita coisa 
da velha guarda que parece não 
querer evoluir.  

  
nuno oliveira, diretor

MARé SuBMERSA

FICHA TéCNICA

Quarta-feira, 30 de maio
Farmácia Conceição (Silvalde)
Est. S. Tiago, n. 701 Tel: 227 311 482  

Quinta-feira, 31 de maio
Farmácia Mais (Anta)
Rua 19 1412, Anta Tel: 227 341 409

Sexta-feira, 1 de junho
Farmácia Machado (Paramos)
Av. Central, n. 1534 Tel: 227 346 388         

Sábado, 2 de junho
Farmácia de Anta
Rua Tuna de Anta, Tel: 227 319 444      

domingo, 3 de junho
Farmácia Teixeira (Espinho)
Av8, n. 436 Tel: 227 340 352     

Segunda-feira, 4 de junho
Farmácia Santos (Espinho)
Rua 19, n. 265 Tel: 227 340 331    

terça-feira, 5 de junho
Farmácia Paiva (Espinho)
Rua 19, n. 319 Tel: 227 340 250 

Quarta-feira, 6 de junho
Farmácia Higiene (Espinho)
Rua 19, n. 393 Tel: 227 340 320 
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NOTAS DISSONANTESonde andaM oS jardineiroS?
Cada dia que passa me sinto mais apreensiva em relação ao destino desta terra e poucas 

situações me entristecem tanto como o desmazelo a que a vejo chegar. 
No último mandato de José Mota os moradores da Mata eram, em grande parte, jardi-

neiros. A toda a hora andavam por aí e o zelo era tanto que não raras  vezes se davam ao 
luxo de “esculpir “ arbustos, coisa que sempre entendi aberrante e de nenhuma beleza. 
No meu entendimento, tudo quanto é produto da natureza tem o seu grau de perfeição 
e bastará, se alguma anormalidade se manifestar,  uma simples tesourada para corrigir 
a anomalia.

Enfim, lá diz o ditado “a cada cabeça sua sentença“.
Infelizmente, nem sempre justa.
Sobretudo para esses gigantes vegetais que nos fornecem sombra e purificam o ar que 

respiramos, nos enchem os olhos de beleza e tranquilizam o espírito...
Tenho o hábito de andar pelas ruas com muita atenção ao que vejo;  e vejo tanta coisa 

errada que não tenho palavras para descrever a minha indignação. 
Árvores  “podadas” a moto serra, modalidade nova, certamente, que as mutila de tal 

forma que apenas conseguem daqueles pobres cotos brotar umas folhazitas que nem 
sombra fazem;  alguém me explica porque são podadas desta forma as árvores do adro 
da igreja?  Outras,  bem lindas, por exemplo na rua 25, carecem tanto de cuidados que não 
tarda acabam por desaparecer, aliás, algumas até já  desapareceram;  os liquidambares 
na rua 32, tantos e tão grandes lá foram plantados que, quando isso aconteceu pensei 
ser desta que íamos ter arvores a sério; erro meu!  Pela altura se percebe que já eram ar-
vores demasiado grandes, velhas e maltratadas e, apesar da rega que desta vez tiveram 
o cuidado de instalar, os pobres apenas conseguem ter umas folhinhas tristes.  Daqui a 
alguns anos se verá mas, pelo aspecto, devem ter sido compradas em saldo...

E nós, o povo que contribui para tudo na cidade, se sente defraudado...
E os jardins, o que já foram em tempos passados e o que são agora!
Tenham consciência senhores governantes!
Chegou-se a tal miséria que não há uma roçadora para limpar as ervas; todos os jardins 

estão cheios de silvas, ervas enormes, lixo que há muito tempo devia ter sido removido 
e não o foi! 

Em toda a extensão da esplanada, nos jardins em frente aos prédios e nos espaços 
onde há arbustos e flores imperam já as silvas.

Na escola básica Sá Couto só se vê erva no espaço do recreio, em toda a sua extensão; 
era habitual cortarem-na com alguma regularidade; já não é! 

E em toda a cidade o panorama é o mesmo...
O que hei-de dizer mais?
Que estamos a atingir o limite e só nos falta “entregar os pontos” ? Que não se vislumbra 

em que está a ser aplicado o esforço e o contributo  dos habitantes no cumprimento das 
suas obrigações?  O que falta a esta cidade para progredir ao mesmo ritmo que tantas 
outras com muito menos condições? Que espécie de construções “meias “ secretas, quase 
desconhecidas da população, estão a sorver os rendimentos desta terra?

Túneis?, mais um? e o que já existe, deita-se fora?
Será tão difícil ver  que o povo todo se apercebe que há tanta coisa por fazer sem que 

se entenda porquê? 
Comecem a ter consciência de que tudo isto é visível, que as pessoas se apercebem 

no seu dia a dia do descalabro a que estamos a chegar e das dificuldades, cada dia mais 
acentuadas, por que passamos. 

Cumpram o que prometeram à população, ou já não se lembram? 
Maria Fernanda oliveira

a SUa opinião Conta - todos temos opinião e o Maré Viva gosta de a co-
nhecer. Faça-nos chegar os seus textos pelo email: 
jornal@mare-viva.pt ou pelo Facebook: www.facebook.com/mv.online

CORREIO DO LEITOR

1. Faz hoje 92 anos que um golpe 
militar chefiado pelo general Gomes 
da Costa, marchou de Braga até Lis-
boa, tomou o poder e derrubou a 
Primeira República. uma ditadura 
militar abateu-se sobre Portugal que 
durou 48 anos até ao 25 de Abril. 
Restabelecer  a ordem pública, com-
bater a inflação e a desvalorização 
da moeda, pôr fim às revoltas pro-
vocadas pelos baixos salários, e o 
grande deficit financeiro, enfim pôr 
fim à incapacidade da Primeira Re-
pública em resolver a situação da 
sociedade portuguesa. Contudo, a 
ditadura militar não conseguiu solu-
cionar o deficit financeiro nem a ins-
tabilidade política. Dois anos depois 
Salazar chegou ao poder e começou 
a aplicar a política que empobreceu 
os portugueses, lhes retirou a liber-
dade e “congelou” a Democracia.

2. No passado dia 20 do corren-
te no Campo Avenida/Comendador 
Manuel Oliveira Violas os adeptos e 
sócios do S.C.Espinho despediram-
se do “velho” recinto desportivo. Ao 
lado, tristes e abandonadas as ruinas 
do Pavilhão assistiram incrédulas e 
impotentes a esta “fatalidade”, vi-
tima da incúria e da incompetên-
cia dos homens (ditos amigos do 
desporto espinhense em geral e do 
S.C.Espinho em particular). Lágrimas 
(sentidas de alguns), de “crocodilo” 
outras... acompanharam o infausto 
acontecimento para o desporto es-
pinhense. Se a falta do Pavilhão foi 
suprida com a ida do voleibol para 
a Nave, o futebol esse foi de abala-
da até Fiães, sem data de regresso... 
As bandeiras do “Tigre” esvoaçadas 
ao vento, tremulando na alegria da 
vitória e orgulhosas do dever cum-
prido aquando das derrotas, nunca 
mais serão vistas junto ao “nosso 
mar”! Daí, que a questão do Está-

dio Municipal nunca tenha estado 
mais na ordem do dia como hoje. 
A sua construção, projetos, verbas 
cabimentadas em sede de Orça-
mento Municipal transitaram de 
orçamento em orçamento desde 
1976 e nada. Sobre esta matéria 
muito está por dizer. A história 
está incompleta. E é importante 
conhece-la. Mas, o momento é 
mais para tratar do futuro. O Sr. 
Vereador do Desporto, dr. Vicen-
te Pinto, na DE de 24 do corrente 
afirmou: “Espinho não pode nem 
deve ficar sem estádio de futebol. 
Prometemos e cumprimos inscre-
ver esta verba no orçamento de 
2018 para dar inicio, desde logo, 
à elaboração dos projetos e pre-
paração dos concursos. é isso que 
está a decorrer nesta fase. Trata-
se de uma fase muito burocrática, 
por se tratar de dinheiros públicos. 
Seguir-se-á a obra que esperamos 
concluir-se em breve, mas que de-
morará, pelo menos dois anos en-
tre o concurso público e a execu-
ção da empreitada. Por isso, temos 
de ser serenos, de saber respeitar 
as regras do concurso público”. 
Com estas palavras o sr. vereador 
precaveu-se em relação ao pra-
zo da sua construção e posterior 
inauguração. Mais ano menos ano, 
mais uma justificação, e em véspe-
ras de eleições, teremos obra con-
cluída e inaugurada com pompa 
e  circunstância...Mesmo que seja 
assim, oxalá que tenhamos estádio 
municipal! Contudo que estádio é 
que vamos ter? Que características 
vai ter? Só para a prática de fute-
bol? sem pista de Atletismo? Qual 
a sua Lotação? Não fará qualquer 
sentido que um estádio munici-
pal não tenha instalações para a 
prática de atletismo. A. Leitão es-

teja onde estiver ficará triste e os 
praticantes de atletismo e Espinho 
não perdoarão tal “esquecimento”!

3. é sabido que o Complexo de 
Ténis e a solução encontrada pela 
CME para a sua exploração não foi 
feliz e acarretou graves prejuízos 
para o concelho e sobretudo para 
os seus praticantes de ténis e para 
o Clube de Ténis de Espinho. Ago-
ra que foi rescindido o contrato 
com a APAM, espera-se e deseja-
se que a Câmara com base nessa 
má experiência tenha aprendido 
com os erros e não os repita. As 
instalações, mesmo maltratadas 
continuam lá, tenistas há-os em 
número suficiente em Espinho, há 
um clube e as instalações do gi-
násio e do restaurante merecem 
atenção . Oxalá, a solução a encon-
trar devolva o complexo de ténis 
aos espinhenses e a Espinho. Es-
pinho merece! 

“Se a falta do 
pavilhão foi 
suprida com a ida 
do voleibol para a 
nave, o futebol 
esse foi de 
abalada até Fiães, 
sem data de 
regresso...” 
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